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冯小刚又喊要退休

名人都是累觉不爱？
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据巴西媒体报道，6座承办明年世界杯的城市已向当地法
院提起诉讼，要求国际足联为专供该组织服务的“临时设施”给
予赔偿。全部赔偿额为2.3亿雷亚尔（约合1.05亿美元）。

这些城市分别为福塔雷萨、累西腓、萨尔瓦多、贝洛奥
里藏特、里约热内卢和巴西利亚。起诉的理由是赛场内的
一些“临时设施”，如赞助商使用的帐篷、媒体转播厅、贵宾
包厢、专卖店等，仅涉及国际足联的利益，完全与社会效益
无关，其费用不能由国库买单。

目前，起诉书已由当地检察官递交给所属的州法院，法
院正处于立案的审查阶段。

（据新华社巴西利亚10月21日体育专电）

巴西6座承办世界杯城市
要求国际足联赔偿

2014 年世界杯欧洲区预选赛的附加赛对阵 21 日揭
晓。传统劲旅葡萄牙队与瑞典队狭路相逢，意味着两队的
领军人物克·罗纳尔多、伊布只有一人能登上巴西的舞台。

共8支球队入围的欧洲区附加赛对阵形势为：葡萄牙
队对瑞典队、乌克兰队对法国队、希腊队对罗马尼亚队、冰
岛队对克罗地亚队。

附加赛是两回合制的淘汰赛，分别将于11月15日、11
月19日举行。葡萄牙队、乌克兰队、希腊队、冰岛队都是先
主场、后客场。胜出的球队将获得欧洲区的最后4个名额，
与已出线的9支欧洲球队一起出战巴西世界杯决赛圈。

在这8支球队中，冰岛队的世界排名最低。如能淘汰
克罗地亚，冰岛队将史上第一次打进一项世界大赛。

国际足联称，附加赛两回合进球多的一方胜出；如果进球
数相同，客场进球多的一方队胜出；如果仍未决出胜负，第二
回合在比赛常规时间结束后，将进入30分钟的加时赛，客场
进球多胜出的规则仍然适用；如果加时赛没有进球，则用点球
大战来决出胜负。（据新华社伦敦10月21日体育专电）

欧洲区附加赛对阵揭晓
C罗、伊布二选一去巴西

施瓦辛格卸任加州州长后，重新拍起了动作片，其主演
的电影《背水一战》确定将登陆中国。片中施瓦辛格宝刀不
老，再次上演火爆枪战、动作肉搏戏。

从《野蛮人柯南》开始，到后来的《终结者》系列、《真实
的谎言》等，施瓦辛格一直扮演孤胆英雄角色，单枪匹马闯
入敌营拯救世界。《背水一战》的故事并无太多新意，施瓦辛
格饰演一名边陲小镇的警长，为了阻止大毒枭逃亡境外，在
对方途经小镇时，与其展开火爆枪战和贴身肉搏。全片最
激烈的一场枪战对决就发生在小镇街头，枪击声及爆破声
不绝于耳。 （据《北京日报》）

施瓦辛格归来“背水一战”

一年一度的CBA体测21日在成都温江进行，同
去年一样，第一天的强度投篮测试就令外界大跌眼
镜。参加测试的数百名球员达标率都不高，其中更有
王哲林、丁锦辉、王仕鹏这样的名将以零分落马。此
外，易建联、王治郅、孙悦以及巴特尔等四名球星因个
人原因缺席当天体测。

名将落马 成绩令人失望

21日上午，青岛、浙江、佛山、山西等9支队伍参加
了测试，很多队伍的通过率非常低，往往只有两三名球
员达标。像王仕鹏、李学林、吕晓明这样的外线，还有
王哲林、李慕豪等内线球员，在首次强度投篮测试中，
竟然也没有达标。

作为内线球员，王哲林需要在 2 分钟内完成
30 次两分球的投篮，并命中 13 球才算及格。而王
哲林第一组 28 投 16 中，第二组只有 25 投 13 中，
因投篮次数没有达标被记零分。作为国内最受期
待的新星，这样的水平显然离 NBA 要求还很远。
同样落马的还有前国手丁锦辉，他以外线球员身
份参加测试，第一组投篮 24 投 9 中，第二组投篮
次 数 没 有 达 到 ，同 样 只 有 零 分 。 在 下 午 的 测 试
中，总冠军球队广东宏远队内包括王仕鹏这样的
国手，都没有达标。

在测试中也不乏神射手。来自中华台北的洪志善
是当天的第一个高分，他前18投全部命中，但最后由
于抢出手次数命中率下降，最终成绩为24投18中，他
的队友、国奥主力段江鹏则以24投20中成为当天唯
一一个满分。

球员吐槽 难度大不合理

不少球队都反映，这个2分钟的强度投篮测试确
实有一定难度。它不仅要求球员在规定时间内完成相
当的出手次数，更要求命中率达到相当标准。一些球
员认为投篮标准过于死板。

吕晓明表示：“我不是投手，球场上每个位置分
工都不同，责任也不同，像这种体测我觉得应该有
针对性，如果一视同仁会不合理。”王仕鹏说：“我觉
得应该分人考虑，球场上不可能 12 个人都是一个标
准，每个人都有自己的责任，不可能所有人都是投
手。”来自中华台北的林志杰则表示：“按照这个测
试的节奏，自己的投篮节奏也变了，根本不是在球

场上投篮的节奏，也不是在球场上投篮的感觉。”

客观反映 投篮已成顽疾

前国家队主帅王非表示：“虽然投篮不是一个球员实
力的全部反映，但它是基本功的体现。”2分钟的强度投
篮要求球员自抢自投，外线要求24投10中及格，内线需
要30投13中及格，这对球员投篮能力和速率、体能和速
度都有相当的要求，而且及格线实际上连50%的命中率
都不到。“这已经不是投手或非投手的区别了，而是一个
职业球员的基本要求。”据他透露，在以往国家队，1分钟
命中十二三次都非常常见。国奥队主教练范斌也说：“以
前在国家队训练，蒋指导（蒋兴权）要求我们每天早上都
做这种训练，要求1分钟投中9个或者10个，这都是比较
基本的要求。”

从综合测试第一天的情况来看，投篮这项曾经中
国篮球的绝技正在成为顽疾。包括去年成绩最好的北
京队、投手众多的广东队，今年的成绩都不够理想。而
联赛的问题也直接反映到了国家队身上，回想起国家
队在亚锦赛上惨不忍睹的命中率，人们或许能够直接
找到原因了。 （本报综合）

CBA体测强度投篮难倒众多名将
王哲林丁锦辉零分令人大跌眼镜

强度投篮，真有那么难？

与冯小刚相同，同样是中国导演界大师
级的张艺谋，在筹拍《山楂树之恋》的时候透
露，曾给自己制订过一生30部电影的计划，

“我自己算了下，30部打住了吧”。
近年来明显放缓了拍片速度的老谋

子，除了身体原因，过去的成就太辉煌，
让这些年拍片都是毁誉参半，估计对于
他退休计划的影响也不小。接下来这部

《归来》能不能帮助其挽回失去的口碑，
很可能会关系着他未来何时真正退休。

同样是“第五代导演”代表性人物的
田壮壮，在2009年拍摄完成《狼灾记》之
后，就公开表示要退休。坚持拍摄文艺

片的他，虽然尝试过商业大片，但依旧不
被市场接受，这也让他有些心灰意冷，直
言要退休。的确，田壮壮就此休息了 4
年，但即便是态度坚决如此的人，也会在
今年被好友邀请出山救场指导影片《盛
唐危机》。可见，导演们在圈内人情关系
太多，几乎都是想退退不了。

想要退休的不仅是电影人，连音乐人
也有这方面的困扰。当下最受欢迎的华语
摇滚乐团五月天，就在去年爆出“再发行两
张专辑就退出乐坛”的消息，让众多歌迷震
惊不已。阿信在解释自己的想法时，直言
无法超越自己，于是再做两张就已圆满。

2013-2014 赛季 CBA 体测的项目从去年的 10
项精简为4项，但仍保留被球员称为“魔鬼项目”的
折返跑，同时取消了各队的免测名额。

今年的体测项目为 2 分钟强度投篮、负重
深蹲、负重卧推和专项速度耐力（折返跑），其
中专项速度耐力测试仍为必须达标项目，他是
今年体测的重头戏。按照规定，要在篮球场地
两边线之间折返跑 17 次，跑 4 组，根据 4 组平均
成 绩 获 得 相 应 分 数 。 按 照 身 高 分 为 1.95 米 以
下、1.95 米至 2.05 米和 2.05 米以上三个组别，分
别以平均成 绩 62.0 秒 、64.0 秒 和 66.0 秒 为 及 格
分数 60 分。

以往，中国篮协允许各队有免测名额，老将、伤
员可享受各队一个免测名额的照顾。今年体测，这
一规则被取消，各队注册球员都须参加体测，但对老
将会有一些照顾。 （据《北京晨报》）

体测取消免试名额

自从宣布指导央视马年春晚以
来，冯小刚再次成为大众关注的焦
点。可是这位电影圈的大佬级导演，
最近在接受采访时直言对电影有点反
感了，想离开。事实上，这不是冯导第
一次说自己要离开，而原因更是被网
友用时下网络流行语“累觉不爱”（即

心累了感觉不能再爱）做总结。
其实，在娱乐圈，明星说要退出的

消息经常见诸报端，理由基本也是大
同小异，而看着他们嚷嚷着要退出，又
总是维持着居高不下的曝光率，我们
只能怀疑这是娱乐圈版“人在江湖、身
不由己”的最佳注解。

在过去很长的一段时间里，冯小
刚就是票房保证的代名词，冯氏幽默
更是成为每年中国电影贺岁档必不可
少的一道风景。近年来，冯导开始转
型，从《集结号》《唐山大地震》开始，他
渐渐把视角从小人物的喜剧转到大气
磅礴回顾历史的高度上。去年的《一九
四二》有4亿元票房，虽然对于其他导演
来说，这样的成绩算卖得不错，但对于
冯导来说无异于“兵败滑铁卢”。

冯小刚在接受采访时公开了自己
想退休的原因，坦言和电影在一起这
么多年，有点反感，并认为自己的时代
可以翻篇，现在想过一个不工作、非常
闲散的生活。

事实上，这已经不是冯导第一次
说想要退休。早在2007年《集结号》
上映之际，冯导就表示自己对电影兴
趣不大，而且年纪大了，面对超负荷的
工作强度以及票房压力，自己想歇个
几年，想出来拍再拍。不过，他的电影
依旧以一年一部的速度面世。

其实，每当冯导说要息影，观众们
就会先嚷嚷上一阵，更何况是靠着冯导
的电影真正发家致富的华谊兄弟公司
呢？冯导在电影圈打拼多年，真要下决
心离开，光是把自己欠的人情债还上，
估计就够忙好几年的。这不，刚说要慢
慢拍几部电影，又被点名执导今年央视
春晚，冯导真是“人在江湖、身不由己”。

多次喊退，作品问世不间断

“累觉不爱”，名人别亦难

上个月刚刚结束为期 1 个月游学之
行的容祖儿，返港之后便立刻开工。外
出游学仅1个月，由于时间太短，太易被
拍，根本与真正下决心要离开娱乐圈的
人有着天壤之别，只是让媒体多了一个
报道的角度。

同样是游学，张杰带着老婆谢娜远走

美国，在伯克利音乐学院进修音乐3个月，
其间关于张杰的新闻就没有断过。先是谢
娜被拍到疑似怀孕的照片，而后又爆出张
杰去美国是为抗议天娱选择李宇春而不是
自己担任快男评委的传言。回国不久，张
杰方面又表示新专辑发行在即，看来记者
们又有问题可问了。 （据《广州日报》）

去年底开始正式有复出动作的朴
树，已经着手将其“树与花”的品牌演唱
会开到全国各地。近日，在接受媒体采
访时，朴树透露自己消失10年，是因患了
抑郁症，不得不选择离开。

因为身体问题退出娱乐圈的，还有
曾经红极一时的歌手许美静。感情受
挫、事业发展不顺的许美静，一度患上精
神分裂症。在 7 年前发生大闹酒店事件
之后，因为病情严重，她不得不离开演艺
圈。直到今年7月，许美静才正式复出，

亮相内地某综艺节目。
还有一些明星的隐退则显得有些无

奈。例如当年风光加入华纳的萧亚轩，
准备大展宏图之时却遇见高层人士动
荡，自己的专辑被一拖再拖，3 年之后发
片，乐坛早已物是人非。而原本占据华纳
一姐位置的孙燕姿，面对新老板将资源全
部分给蔡依林、自己只能坐冷板凳的状
况，不得已也只能回到家乡新加坡过起

“隐退”的日子，直到3年后遇见真正有诚
意的新老板接手才正式决定再次出山。
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■名人退休 说说而已
代表明星：张艺谋、田壮壮、五月天

■“身不由己”不得不退
代表明星：朴树、许美静、萧亚轩、孙燕姿

■“游学充电”名大于实
代表明星：容祖儿、张杰
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